

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 4, Serie 2a

Quito, (Ecuador), Domingo 27 de Noviembre de 1904

Núm. 804

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de centro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reequipado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Se halla servido de diversos platos (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Preparanse comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas. Se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar, y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses, Alambrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No. 79.
Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, **Adolfo KELSCH**, 1 año.

JUAN BAUTISTA SARRADE
ABOGADO
Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra N.º 8.—Horas de desahogo de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

NO MAS PORRES
Quien no quiera ser, venda las estampillas que colecta, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolívar números 35 y 36, letras D y H.

HOTEL PARIS
Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de sus numerosos y distinguidos clientes, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, de convenientemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo e higiene. Hay además salones para convites.

REVOLUCIÓN
La Relojería y Joyería de Guillermo Lopez N.º, se ha trasladado a la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor a su numerosa clientela y al público en general.
En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería a precios sin competencia, importados directamente de Europa y Estados Unidos.

DERROTA JAPONESA
Se vende una gran casa en la Merced, frente a la Profecía, tiene sesenta y dos cuartos y cinco patios. Para prometerse, pueden contactarse los interesados con el Sr. Dr. J. B. Sarrade, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla.
Octubre 16.—30 v.

AVISO IMPORTANTE
Pongo en conocimiento del público que, habiendo nuevamente abierto el taller de mecánica en general, bajo la dirección del habil mecánico nacional, Sr. José Garrán Barrera, se recibe toda clase de trabajos, garantizando los por su esmero en el trabajo, duración y exactitud en la entrega.
Luis G. Charvet.
Noviembre 1.º de 1904.—15 v.

Coches "Volande" y "Faton" para 2 a 4 personas. De fabricación americana, tapizados y cubiertas de cuero legítimo, ruedas reforzadas de nogal americano y llantas de acero, en general de un acabado perfecto y resistencia a toda prueba. En los respectivos autos se encuentran los accesorios y además con los plastos de buenas y buenas.
Las mejores herramientas de la plaza, de marcas inglesas, americanas y francesas.
Artículos de ferretería en general. El más selecto surtido importado directamente de Europa y Estados Unidos.
Calidad superior. Precios fijos y al contado.
En el Almacén de Rafael Piente (frente a la fuente Inglesa).
Octubre 19.—3 meses.

EL PUÑAL DE PLATA

En medio de la lluvia inmensa, árida y estéril que se extiende a algunas leguas de la ciudad de Montlucou se veía una miserable cabaña de tierra con techo de paja y bojarasca, donde muchos años vivía Juan B. Orbeu, cuya industria era cortar troncos sacos de los bosques y materiales del centro.

Cerca del hogar donde ardían enormes tizonas de pino se veía sentada una mujer de veinticuatro años, pero que parecía ya a juzgar por sus canas y arrugas. Sin embargo, sus facciones, aunque aminoradas por el dolor, el hambre, el insomnio y la fiebre tenían bastanta perfección, y hasta había cierta hermosa agreste en sus miradas; mas ya la hermosura es flor de un día, cuando surcan la frente pensamientos sombríos y los ojos vuelven lágrimas.

A dos pasos del hogar, en el rincón más apartado de la cabaña, durmiente con profundo y pesado sueño una niña acostada sobre un tablado sostenido por dos baquillos.
—Duerme, Margarita, duerme! murmura de vez en cuando la madre; mientras te somnias plácidos sueños no pensarás en pedir pan!

Al lado del pobre ángel dormido veíabala la hija mayor con solitud materno, que a pesar de no tener más de siete años, era juiciosa y tranquila, y avivada de vez en cuando el fuego del hogar, espía todos los movimientos de su hermana. Pero ambos fueron sus esfuerzos solitarios, pues los sibidos del viento, llegaban hasta la miserable cabaña y despertaron a Margarita.

—Tengo hambre, exclamó la niña con acento desahogado.
—Tengo hambre y sed! ríñala la hermana mayor, volviéndose con ademán doloroso hacia su madre.
—Tened paciencia, hijas mías, respondió la pobre madre acariandolas; vuestro padre ha ido a la ciudad, y yo lo haré en volver trayendo pan, carne, queso, y probablemente caza que habrá matado en el camino; esperad un momento.

Media hora después se oyó un rumor lejano.
—Silencio! exclamó la madre; ¿habéis oído ruido de pasos?

—Será algún bulto del bosque inmediato que da vueltas en rededor de la cabaña; dijo la niña mayor abrazando a su madre con espanto.

No temas, Catalina; es vuestro padre; hijas mías.
En aquel instante apareció en el umbral de la puerta un hombre de unos cuarenta años, con la frente sucada de arrugas, y los cabellos largos y lacios que le caían hasta los ojos. Llevaba un vestido de algodón, cubría su cabellera con un ceso sombrero de anchas alas que desde tiempo inmemorial llevaba los habitantes de Boronés, sostenida en el brazo derecho una escopeta, y en el extremo del cañón se veía un pan de cuatro libras.

Apenas entró, se dejó caer, rendido de cansancio, en un banco; dijo después un anónimo de silencio, entregando la escopeta a su mujer.
—Poma, M. para, este pan y comédolo entre las tres.

—No quieres tu parte, Juan?
—No, te digo que es para vosotros.
La madre y las dos niñas se arrojaron sobre el pan con ahínco salvaje, sin detenerse en dar gracias ni abrazar a su bienhechor. Hubo dos días que no habían probado alimento.

Juan Barbéau contemplaba este cuadro con intrada sorpresa y furor.
No quería, después de algunos minutos, cuando se acercó el primer almorzador, volvió apesadumado un paso hacia su mujer, y dijo con voz somnoliva y venturoso lágrimas:
—¿Dónde me, pobre Juan, he sido

muy injusta y cruel, pues no he pensado más que en mí, el hambre me devoraba. Cielos! ¿cómo no te he dado las gracias por habernos salvado de una muerte horrible?
Y añadió haciendo un ademán a las niñas:
—Venid, ángeles míos, venid a abrazar y a dar gracias a vuestro padre.

—Es cierto, exclamó Catalina llorando de besos la frente y las manos del leñador, nos has salvado, querido padre, y te debemos a ti el vivir mañana.

Al oír estas palabras el leñador frunció involuntariamente el entrecejo, y dijo con extraño acento:
—¡Mañana! ¿ahí hijas mías, quién sabe si habrá un mañana para vosotros? El pan que os he traído era mi único recurso.

—No te han dado nada, dijo Mariana, por los troncos que debías vender al panadero de Cinly?

—No los ha querido, por ahora al menos, porque no necesita encender el horno; no te venden trigo en el mercado ni harina en el molino.

—¿Y el Curo?
—Se halla en la misma situación que nosotros, y su bolsillo está tan lleno como el mío. He sido de tu casa con tanta tristeza, como cuando cerré esta mañana la puerta de la cabaña.
—Pero los señores del castillo no estarán en igual caso, y si no te han dado, al menos te habrán prometido.

—Me han prometido llevarme a la ciudad, si continuo matando sus liebres y perdices en las margenes del parque. Así me lo ha avisado el guarda Vanier. Los señores del castillo son ricos y tienen el corazón más duro que las lozas de su patio.

—Juan, respondió Mariana, haces mal en teneres odio; no saben cuánto padecemos.
—No lo saben! Pues bien! tiempo es ya de que lo sepan.
—Sin duda, pero con dulzura.
—O con violencia!

—Que quieras decir, Juan? Has perdido la razón? Nunca te había visto con rostro tan feróz. La desgracia de el infierno te inspiran tan malas ideas. Juan, vuelve en tí, padecemos si Dios lo tiene así dispuesto, pero si supico que dejes las amenazas.
(Concluirá).

FABRICA DE AGUA GASEOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sitios en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de S. 5 por cada sitio; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieren a bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

CHAMPAGNE
Champagne, quichío a 10 cent. botella
Juvavos a nivel a 80 cent. id.
Licores finos, diferentes clases a 1.80 id.
Maltaora superior a 40 cent.
Guayquil a 50 cent.
Alcohol anodoro de 31 grados a 65 cent. id.
Id. de 30 grados, especial para armistelas, a 1.20 la botella
Alcohol absoluto, a 1.60 id.

AVISO

Pongo en conocimiento del respetable público que desde el 22 del presente he comprado el Hotel "El Comedor" quedando a mi cargo.
Comunico, pues, que para todo arreglo desde la fecha se entenderán con su dueño.
Socorro Duque.

TINTORERIA Y LAVANDERIA LA JUVENTUD GUAYQUIL

Carrera Guayquil, No. 79, letra E.
Se tintura, lava, compone y aplancha toda clase de vestidos de paño, casimir, lana, franela y seda.
Para el trabajo se cuenta con operarios traídos de Guayquil.
Toda obra se entrega aplanchada.

TARIFA

Ternos de saco	Sp. 4.00
Id. de chaquet	5.00
Id. de levita	6.00
Sobretodos o palteños	4.00
Sacos	2.00
Chaquetas	3.00
Levitas	4.00
Chalecos	0.60
Pantalones	1.40
Mantitas bordadas	2.00
Id. llanas	1.20
Vestidos de niños	2.00

Para lavar:

Ternos de saco	Sp. 2.40
Id. de chaquet	3.00
Id. de levita	3.40
Sobretodos o palteños	2.00
Sacos	1.20
Chaquetas	1.60
Levitas	2.00
Chalecos	0.40
Pantalones	1.00
Vestidos de niños	1.60

Para señoras: las faldas para teñir o lavar, según la clase o calidad, a precios convencionales.
Prueba hace fe.
Juan Eco. Tovar.
Quito, Noviembre 23 de 1904.

DERROTA DE KUROFATAKIN

Fernando Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un Centro de Negocios que tiene por objeto: dar y recibir dinero a mutuo con intereses módicos; la compra y venta de alhajas finas, monedas extranjeras y otras mercaderías, y todo lo relativo a consignaciones y comisiones.
Para atender a las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acreditado comerciante Sr. Dr. Francisco Ordóñez. Y se ofrece la más estricta honradez y actividad.
Quito, Carrera Olmeda, frente a la casa del Sr. Andrade Vargas.
Octubre 12.—2 m.



VENTA DE GALAPAGOS
También se vende una casa muy bonita con toda clase de comodidades en el puente de la Mercedes Carrera de Imbabura, cuadro 1.º, casa N.º 2.
El interesado puede hablar con su dueño en dicha casa o con el Sr. Julio César Alvarez en los baños del "El Señal".
Quito 28 de 1904.—15 veees.

SE ARRIENDA
una casa, con fabricas de jabón y espermias, con todos los útiles y accesorios de elaboración. Los precios se acuerdan por escrito. Se pide un fianza que se devuelve en la misma casa. Carrera de Piedad de Agosto, N.º 15.—Se vende hoy 1.º de 1904.

De primera clase y todo lo necesario para trabajos de superior calidad acaba de recibir el suscrito su oficina dental.
Lo más nuevo y eficaz para las extracciones de muelas y dientes sin dolor.
Los últimos y más defectos materiales y aparatos para trabajos de puente (d maderas sin paladar), y coronas de oro.
Todo lo más útil para las diversas operaciones dentales.
Dientes finisimos cuyos ingredientes y formulas son aprobados por las Facultades dentales norteamericanas. Los hay en polvo, pastas y resinas.
Las personas que usaren estos sofisticos evitaran muchos dolores, muelas y gastos de dentista. ellos conservan la dentadura en un sano estado, desinfectan la boca y por consiguiente evitan las caries y enfermedades de las encías.
Precios, como siempre, estrictamente baratos.
P. L. Navarro, Cirujano Dentista.
Quito, Noviembre 6 de 1904.—1 m.
Lecitina Lemaitre en grasas y granulado vende muy barato, **Juan José Navaza.**
José Francisco Mata, ofrece sus servicios como Abogado.
Carrera Flores, intersección Chile casa N.º 45.

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

NAPOLÉS. 23.—Mensaje privado de Berlioz dice que reina gran actividad en las factorías de cañones de crepp.

Más de 27.000 operarios trabajan día y noche para llenar pronto los pedales hechos de proyectiles de cañón. Más de 200.000 granadas están listas para ser entregadas.

WASHINGTON. 23.—Ha quedado asegurada la paz entre Nicaragua y Costa Rica; pues los Gobiernos de ambos países han convenido en someter la cuestión de límites al arbitraje del Rey de España.

Mr. Merry, Ministro americano en Costa Rica comunica al Departamento de Estado que se espera que D. José Dolores Gómez, Presidente del Senado de Nicaragua, representará a su país ante el arbitraje.

El Sr. también el Ministro, que con este arreglo se desarrollará el comercio americano en esa nación.

ROMA. 22.—En un circo en que se exhibían fieras, en circunstancias en que la domadora penetraba en la jaula, el león irritado se le fue encima.

El hijo de la domadora, niño de ocho años, penetró en esos momentos en la jaula, consiguiendo domar a la fiera y salvar a la madre que resultó con los pechos destruidos. La concurrencia clamó destrómate al niño.

LO QUE DICE LA PRENSA

El Tiempo, Noviembre 25

Su "Rayo de Luz", merece reproducción íntegra, porque, dentro de esas mismas circunstancias y el hecho de que los jóvenes Borrero y Guerrero son talentosos, mucho les valdrá el recto juicio del colega y el fallo de la opinión pública. He lo aquí:

"Aprecie el pueblo ecuatoriano una farsa más de la argolla ministerial en sus relaciones secretas pero íntimas con "La Linterna".

Los Sres. Manuel María Borrero y Alberto Guerrero M., firman y se presentan como los paladines del periódico gobiernista con fecha 21 del que cursa, cuando en 24 del mismo, es decir recientemente ayer, el abogado Borrero, su pariente y pariente el Ministro de lo Interior y Policía, a separarse del cargo de Ayudante de ese Ministerio, para seguir, indudablemente, la farsa de aparecer como "único" del Gobierno.

¡Buen ayudante el de los señores Borrero y Guerrero!

Figurar como responsables de producciones y actos que desdican del atraismo propio de la juventud, cargar sobre sí la inmensa responsabilidad histórica de farsas y maquinaciones destructoras de la República, aparecer como sostenedores de actos de despojos y barbarie, es, indudablemente, colocarse en el último peldaño de la vileza.

El mal viene de arriba; la degradación impulsada por quienes tienen deber de estirparla, con actos de honradez política y puritano republicano, toma asiento en las hias de la juventud, de esa juventud que, en todo tiempo, ha sido la salvaguarda de la Patria, el centinela avanzado de las libertades públicas, la base inmovible de la soberanía nacional.

Decendamos al abismo.....

Reproduce "Reseña Pública" de "El Fenecionario", valiente trozo que hace ver la degradación a la cual ha llegado nuestra República en el siglo XX.—Asegura que está por la ley de Cultos, pero no de acuerdo, completamente, con ella: esta verdad del colega tiene sus bemoles. Crónica local suficiente.

LA LEY, Noviembre 25

Recomendando el honrado y activo proceder de los Sres. Dr. D. Maximiliano Donoso, Juez 30 de

Letras, y D. D. Federico Andrade, Agente Fiscal, publica la demanda del Sr. Rafael Bozomo y las providencias judiciales que al respecto se han expedido antes y después de la infracción denunciada a la Excelsísima Corte Suprema; y pide a este Tribunal salte a la República.

LA LINTERNA, Noviembre 25

Desmiente los rumores de la resonancia esperada del Sr. D. Lizardo García y de su desacercao con el Sr. General Plaza a causa de la Ley de Cultos—Se alude al Sr. Vicente Capital de la Arquidiócesis, asegurando que a lanzado censuras y excomunicaciones contra los arrendatarios de los fundos despojados a las comunidades religiosas. ¿Dónde está el edicto y dónde los nombres de los excomulgados por el Rmo. Sr. Vicario?.....Nosotros hicimos conocer al público los cánones de la Iglesia, a virtud de los cuales, ipso facto, incurren en excomunicación reservada al Romano Pontífice los detentadores de bienes eclesiásticos y sus cómplices como los arrendatarios, y una carta particular del Jefe de la Iglesia ecuatoriana en que advertía lo mismo a un amigo nuestro, quien se escapó de caer en aquellas censuras van despreciadas por los católicos sinceros de "La Linterna". [¿Qué estóhicos?.....]

Aprobación ejecutiva de los acuerdos de la Junta de Hacienda acerca de algunos asuntos relacionados con la ejecución de la Ley de Cultos.

Necesidad de numerar la ciudad para los Correos Urbanos, y trabajos hechos al respecto por la respectiva Dirección. "Chiscarrillos" y "Hechos diversos".

Noticias y comentarios

Cuellos últimos estilos, lo mismo puros donde Carlos Schroder, Sombrereria calle del correo.

Noticias y comentarios

Ayer, que tuvimos la oportunidad de pasar por la casa del Instituto Normal de Varones, entramos a ese establecimiento para cerciorarnos su marcha y dar una exacta información. Vimos el establecimiento en completo aseo y limpieza, bien ordenadas y distribuidas las clases.

En los pocos minutos que estuvimos allí, notamos una estricta disciplina. Las ordenanzas que dicta el Director, son en todo caso muy buenas, higiénicas e indispensables.

Nos alegramos que ese Colegio esté colocado a la altura respectiva; pues sus profesores, personas inteligentes y verdaderas pedagogas, se afinan por el adelantado de la instrucción religiosa, moral, etc., para darle importancia al Instituto y para que de allí salgan nuevos maestros, nuevos educacionistas.

Felicitemos al Director, deseando que siga en el mismo empeño que demuestra.

"El Grito del Pueblo" ha publicado en sus columnas de honor el retrato de nuestro distinguido amigo, el Dr. D. Luis Felipe Borja Pérez, caballero de reconocida inteligencia y profesional competente.

Al pie del grabado, se insertan ligeros rasgos biográficos, que reproducimos gustosos por tratarse de un joven de la nueva generación, que es la honra de hoy y la esperanza de mañana.

He aquí, como se expresa el diario guayaquecense:

"D. Luis Felipe Borja Pérez

Obra de los talleres de "El Grito del Pueblo" lo grabado que publicamos hoy, representa al señor

don Luis Felipe Borja Pérez, colaborador del diario en la Capital de la República.

El señor Borja merece esta distinción por varios motivos: ilustrado, serio, valiente, jamás ha descendido en sus cartas al personalismo, y ha sabido discutir las más graves cuestiones políticas, religiosas, económicas y literarias con altura, circunspección y patriotismo.

Nosotros le hemos considerado siempre no como a un simple corresponsal, sino como a uno de los redactores ausentes de "El Grito del Pueblo", lo que nos sucedió con el Sr. Vicente Becerra en 1898.

En los últimos tiempos la labor del señor Borja ha sido más digna de aplausos todavía, pues, como nuestros lectores habrán visto, ha discutido sin vacilación, sin arredrarse, con gran suma de argumentos que nadie ha desafiado, los desaciertos del Congreso y el rumbo del Gobierno.

Esperanza hasta ayer, realidad indiscutible hoy del periodismo y las letras, el señor Borja honra a la prensa nacional y es uno de los más jóvenes pero más elevados representantes de la literatura que comienza a ser en el país parte de la vida social.

"El Grito del Pueblo" se complacere en proclamar así al realizar este modesto homenaje a uno de sus más distinguidos y queridos colaboradores".

En el No 339 de "La Ley", se lee, que el Sr. Alberto Mayer, ha sido nombrado por el Consejo Municipal Jefe arbitro, entre los propuestos, por "La Eléctrica" y D. Luis Felipe Carbo.

Damos todo su valor al Sr. Mayer, no le quitamos ni le ponemos nada que lo haga desmerecer; pero a nuestro modo de entender, no es él, que debe resolver el contrato.

Si se tratara de saber cuál de las dos maquinarias daría mejor luz, sería otra cosa; y en esto si pudiera ser voto; pero en tratándose de contratos, qué tiene que ver el Electricista?

La Municipalidad debe tener en cuenta cuál de los empresarios sabrá cumplir mejor con sus compromisos.—Cuál ha dado mejores seguridades del buen desempeño, que no dará lugar a reclamos, ni multas; correspondierá lo estipulado.

Se trata de saber cuál de las empresas dará mejor luz ¿qué puede saber de esto el Electricista? ¡A no ser que sea un brujío y adivine, electróticamente, el porvenir! Porque las condiciones del contrato nada dicen en cuanto a la calidad de la maquinaria.

Sabemos que el ingeniero que vino, fué una persona intrigante; que ha sido instalador de empresas análogas en otras Repúblicas del Continente Americano. Sabemos que brinás que representan caudales, son las que preguntan a D. Luis Felipe, el estado de sus arreglos aquí. Que la forma de esa casa, es conocida, por los gerentes del Banco de la localidad. Que se dice, que un curioso, hizo un cablegrama a New York, y sostiene que es falso la compañía de D. Luis Felipe; pero estamos seguros, que los gerentes del Banco, desmentirán a dicho señor, por ser condescendientes de las firmas de la casa New-Yorkina.

¿Qué sabe el Electricista Mayer de estos antecedentes? ¿Cómo podrá saber es buen Electricista cuál de los empresarios cumplirá bien ó mal con su contrato.

Se trata pues únicamente de preferir al que mejores ventajas ofrece, esto es todo, y de "La Eléctrica" no decimos nada.

En lo que más debe fijarse la Municipalidad, es en que el contrato de luz eléctrica, que el Sr. Carbo, propone, a la Municipalidad, es un tanto secundario de su empresa principal, y que contando con esta fuerza enorme para el desempeño de su negocio, no hace otra cosa el Sr. Carbo, que aprovechar de esta misma fuerza, para darnos buena luz, y más barata que la que hoy tenemos en esta Capital.

Aquello, pues, del visto bueno de Mayer no conduce sino a entorpecer una resolución que debe darse sin perder tiempo y sin consideraciones personales; ante todo, el ilustre Consejo, debe hacer lo que mejor fuere para el bien común.

Carlos Schroder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves Piel de Rusia.

RUPTURA DEFINITIVA

DEL VATICANO Y FRANCIA

Conocen nuestros lectores la marcha del incidente entre el Vaticano y el Gobierno francés, que ha terminado con la ruptura de las relaciones diplomáticas. La nota del Gobierno francés, que así lo notificó, dice:

"Después de haber consultado en varias ocasiones, que las instrucciones de la Santa Sede, ejercidas directamente cerca de los obispos franceses, son violatorias de los derechos concordatarios del Estado, el Gobierno de la República ha prevenido por las notas a la Santa Sede, la resolución que se veía forzado a adoptar si se persistía en el desconocimiento de sus derechos. La respuesta de su Excelencia el Cardenal Secretario de Estado, sostiene los actos cumplidos a despecho del Concordato, y en consecuencia, el Gobierno de la República ha decidido poner fin a las relaciones oficiales con la Santa Sede. Esta respuesta indicará que consideramos terminada la misión del Nuncio apostólico."

Al ser notificada esta comunicación al Secretario de la Santa Sede, el Cardenal Merry del Val declaró que inmediatamente se daría al Nuncio la orden de retirarse.

Llegaron los almadados Coeos, higiénicos en varias formas y precios, se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder

Que es el "esprit"?

Un cronista castizo dijo hace tiempo contestando a esta pregunta:

—Es el ingenio de los franceses. Y a primera vista eso es, en efecto.

Pero no hay más que pensar que si el esprit es el ingenio de los franceses, el ingenio tiene que ser el esprit de los españoles para comprender que la definición es defectuosa.

En realidad, el esprit es una cualidad de que nuestra raza carece.

En el ingenio hay ingeniosidad, es decir arteificio, estratagemas, esfuerzo.

El esprit es espiritual, sin trabajo, sin preparación, sin arte.

Es una sonrisa maldiosa. Es algo que surge de pronto del choque de un contraste, del encuentro de una imagen. Es una elipsis, un alfiler, un reflejo, es algo muy rápido, muy ligero, muy trivial, muy vaporoso.

No es casi nada.

¡Y, sin embargo, cuánta transcendencia tiene, y cuánto lugar ocupa! La humanidad le teme más que a la sátira y más, mucho más, que a la crítica. Porque contra la crítica cabe la respuesta y contra la sátira cabe la defensa, mientras que contra el esprit todo es inútil.

Si pudiera no puede compararse sino con la de la avispa.

Llega entre rayos de sol y perfumes de flores. Llega con crisdados y menudos alientos. Llega, hierre, desaparece. Y cuando hacemos ademán de defendernos, ya es demasiado tarde.

¡Avispas de la risa parisiense, cuán peligrosas sois!

En vuestro arsenal que parecen fabricados en los dominios de la reina Mab, hay flechas envenenadas por el sarcasmo y luzas aguzadas por la ironía. Vuestro contra es de un acerco invencible; el acerco de la risa.

¡Y quién ignora lo que es la risa de Francia, la risa de París.

La nuestra es aguda y malévola; la de los alemanes es grotesca, la de los ingleses es seca; la de los italianos es falsa.

La de los parisienses es como cascabel de oro, que suena por donde sea, que suena eternamente, y que sin hacer mucho ruido despierta mundo entero.

El esprit es la quintesencia de esta risa.

Por eso los galos—que reían a carcajadas—no lo conocieron. El esprit es nuevo. Yo no lo vi en Rabelais, ni en Moliere, ni aún en Voltaire.

Verdad es lo que veo en algunos montañés a Moberg, en Miguel de Montaña.

Pero montaña es un contemporáneo.

E. GÓMEZ CARRILLO

Sombreros felipados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

EL SOLDADO RUSO

DESCRITO POR LOS JAPONÉSES

El corresponsal de "The Times" en Tokio envía al diario inglés un interesante relación de los japoneses que respecto al soldado ruso hacen los oficiales japoneses.

De palabra y por escrito entran en su valor, tanto más cuanto más va avanzando la campaña.

En Hoh-ma-tung se vió al soldado ruso dicen en situación verdaderamente desesperada, cuando por el enemigo por todos portes, el fiero viento—que después en aquellos instantes truenados, sus zarzos de hielo, silbando, con la cabeza erguida y la bayoneta calada, sobre los cuerpos de sus camaradas muertos, para caer sobre el enemigo, todo el semejante más al leño herido que a un individuo de la especie humana.

En las situaciones apuradas es cuando los soldados rusos muestran mejor de lo que se son capaces. "Cuando contempñamos"—decían los oficiales japoneses—aquellos hombres de físico arrogante, con sus voces graves y sonoras, su marcialidad imponente y su increíble intrepidez, faltaba corazon para hacer luego y destruirlos, aparecía bien patente qué crimen tan horrendo es la guerra.

En circunstancias menos críticas parece que el soldado moscovita tiene menos arranque. Carece de la impetuosidad del japonés y es seguramente inferior a éste en la ofensiva.

Otra cosa que ha llamado extraordinariamente la atención de los nipones es la devoción, el cariño de los soldados para sus jefes inmediatos.

Cuando uno de éstos es herido, se ve a sus subordinados, despreciando el peligro, abalanzarse a socorrerle; y arrojarle como fieras sobre el enemigo, si el jefe es prisionero, a fin de rescatarle.

En una ocasión se vió que un oficial ruso herido quedó en poder de los japoneses; entonces su asistente corrió a rendirse también para no separarse de su amo. Y efectivamente, a su lado estuvo toda la noche en el hospital de sangre sin pegar los ojos, viendo hacer las curas y mostrando en sus miradas que aun á costa de su vida no hubiera consentido que se tratase mal a su amo.

En cambio, dió pruebas de profundo agradecimiento al ver el buen trato que cirujanos y enfermos le daban.

Acercos del tratamiento de los prisioneros en manos de los japoneses sí, parece que los rusos tenían ideas muy equivocadas. Pues por ignorancia ó por haber imbuido á propósito noticias equivocadas, los moscovitas consideraban á los nipones como salvajes y esperaban de ellos actos de bárbara crueldad.

Así se comprende que al conducir al Jujón uno de los primeros pelotones de prisioneros, dos de ellos trataran de arrojarse al mar, prefiriendo la muerte á los horribles tormentos que, en su concepto, les aguardaban.

Estas ideas se han modificado mucho en el curso de la campaña, y jefes y soldados rusos saben ya que los que de ellos quedan en el campo, sí están heridos, reciben to-

el caso de atenciones y cuidados, y si muertos, humana sepultura. Es una de las retiradas en el desbarbado de Silveyler, el coronel ruso que mandó en un desatamiento no pudo evitar retirarse sus heridos, dejó un cartel en el campo, en el que decía: "Confiamos en que el enemigo atenderá a los valientes que quedan en sus manos".

La efiecia maravillosa del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer para resolver toda inflamación de la garganta y los pulmones, calmar el dolor y eliminar todo vestigio de enfermedades es de lo más notable. A menudo cuando un resfriado en una sola noche se resfriado en una semana y toses arragadas puede que necesiten un poco más de tiempo, pero ceden con seguridad. Sesenta años de observación cuidadosa juntamente con miles de testimonios de la profesión médica y del público, nos justifican en declarar que nunca se ha hecho un remedio que pueda dominar con tanta seguridad todas las enfermedades y afecciones de la garganta y los pulmones.

Preparado por el DR. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., E. U. A.

Sombrosos de pelo última moda y muy finos llegaron a la sombrería Alemana de Carlos Schroder.

Un sastrer envía su aprendiz a cobrar una cuenta a un pago pagador. Cuando vuelve el muchacho le dice el amo:

—Apuesto cualquier cosa a que este hombre te la recibido muy mal.

—Al contrario. Le ha gustado tanto mi visita, que me ha dicho que vuelva.

GUERRA RUSO-JAPONESA
ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

VANDAGAW, 23.—Los japoneses perdieron más de 300 hombres en sus ataques de los días 17 y 18 de Noviembre, y está muy debilitada su línea defensiva, causando la indecisión que manifiestan en el ataque que hicieron varios batallones el día 19 de Noviembre.

El General Lianevich, General en Jefe del primer ejército ruso, en su viaje, recorrió ayer toda la línea de la batalla rusa.

PARIS, 23.—"Le Petit Journal" dice que a fines del presente mes Kouropatkiné dispondrá de quinientos treinta mil hombres de sus mejores tropas rusas y 1.400 cañones.

WASHINGTON, 23.—La Legación japonesa ha recibido el siguiente despacho de Tokio: El ejército sitiador de Port Arthur comunicó que con los cañones de 22 cm. uno de los edificios próximos al arsenal, el cual edificio continúa ardiendo.

TOKIO, 23.—Hay un gran legado a Yokohama cinco batallones.

Después del tercer ejército sitiador, el tercer ejército japonés, el día 21 hicieron los rusos un contra-ataque sobre el fuerte norte del grupo de fuertes de Kewan, que queda al E. de Puerto Arturo; los rusos fueron rechazados.

SAN PETERSBURGO, 24.—Una de las razones que hacen creer que el éxito lo que se dice de Kouropatkiné, el que suspenderá las operaciones de la guerra hasta la primavera, es la falta de combustible y forrajes. Las corrientes de agua se han helado y los cañones están secos.

La remoción de la nieve para transportar las grandes cantidades de aprovisionamientos, es una gran dificultad ahora y todo se complica por la necesidad que hay de grandes partidas de carbón y de combustible. La atención de los rusos por su retroguardo. Ahora están mucho más atrás de Harbin acosando siempre la línea del ferrocarril, la cual destruyen en diferentes puntos.

Los rusos y los japoneses están haciendo salir de los ríos con un cartón inoperante. Los rusos están inoperantes, pero para que esos barcos chinen.

LONDRES, 23.—Un correspondiente japonés escribe al "Morning Post":

descubriendo la gran ansiedad que hay en el Japón con motivo del viaje de la escuadra del Báltico, anunciando que ha llegado a su colmo con el fracaso del asalto a Puerto Arturo; pues revela este proceso que Stoessel tiene suficientes fuerzas y energía para resistir.

Con motivo de es a grave situación se hacen indicaciones sobre la inconsecuencia de la política en Egipto, que permite a los buques de Rogestwensky tomar carbón en sus puertos, a pesar de que no van a las costas de Rusia sino al teatro de la guerra. Se compara una conciliación con la terna negativa de ahora, si es esto, cuando pidió el almirante español Camara que se le habitara de carbón en los puertos egipcios para seguir a Filipinas por vía del canal de Suez, entonces Inglaterra cumplió al Egipto a que mantuviera su neutralidad y entendió que se violaba ésta accedió a la petición del almirante Camara.

Esto es idéntico al actual, y el Japón reclama igual tratamiento respecto de los buques rusos.

Despacho de Chetow dice que los japoneses han capturado el vapor Tangehwa que llevaba 30.000 cajas de parque en dirección para Puerto Arturo.

TOKIO, 24.—Comunican del general de Takakura, con fecha 21, lo siguiente: A las seis de la mañana un destacamento nuestro salió hacia Weizawa a tomar el fuerte Sienhwang, y atacó al enemigo en sus posiciones, desalojándole de ella; pero después fueron destrozados los rusos y obligados a retirarse de a nuestro flanco izquierdo. Los japoneses capturaron 1.000 cajas de municiones y destruyeron 100 de los rusos hacia Choloin; los rusos eran 600 de infantería y 300 de caballería, con 4 cañones. El enemigo dejó en el campo 39 muertos y 6 prisioneros, 30 rifles, varias cajas de municiones y gran cantidad de municiones; nuestras bajas fueron 28, entre muertos y heridos, estando entre éstos el Teniente Inoya.

MUKDEN, 24.—Hay signos evidentes de que los japoneses están dispuestos en un amplio movimiento envolvente por el flanco izquierdo de Kouropatkiné. Gran número de carros de la Comisaría del ejército japonés se están dirigiendo hacia el Oriente y también se están enlazando algunos cañones por este lado.

SAN PETERSBURGO, 24.—Parece que siempre se dará el a gran batalla, antes del invierno, al sur de Mukden. Según noticias oficiales, los japoneses han sufrido un nuevo éxito en la vecindad de Sentimint, al intentar dar un gran rodeo por el flanco ruso.

Los críticos militares apenas creen que por el momento se pueda hacer una gran batalla, que los rusos de avanzadas enemigas e in a tiro de rifle.

Las dificultades son ahora que ambos ejércitos están muy bien armados y esto se hace en extremo difícil para el alijero. Los bellos trajes, hacer el asalto sobre el enemigo.

Cuando encontráis agitados, fatigados, con la cara y las mucosas pasadas, cuando las vísceras laborosas, las excreces de toda índole, los mocos de plegar y hay un resaca del fósforo de vuestro organismo, tomad 20 granos de Leptina Lomatozina o una onza del preparado antes de cada comida. Gracias a su acción seducida, a la regeneración, a la fatiga inerte, a la debilidad física, promueve el fósforo asimilable el desarrollo de la vida y con ella la alegría del vivir. Se vende en todas las Farmacias y droguerías.

Depósito Botica "Del Guayaso," Quito y Latacunga, de Moína Buñeco y Co.

ALMACEN LA FRANCAJA

Julio Latoré avisa a su numerosa y selecta clientela que, por motivo de viaje, hará una realización general de todas las mercaderías de su almacén, a precios verdaderamente muy vistos en la plaza.

El Sr. Latoré suplica a su estimable clientela que aprovecha esta ocasión excepcional, pues, siendo los precios sumamente bajos, no será posible mantenerlos después del período.

Esta realización principiará el 5 de Diciembre y durará toda la semana.

Crónica

Milicia.—Se ascendió a su inmediato superior al subteniente Alejandro Reyes del Batallón Carclí N. 7 de línea, agantonado er. Tulán.

—Se dio de alta en el batallón Fichinda N. 3 de línea al ex-deste desertor Vicente Barriga.

Tanquilla.—Se encuentra en la ciudad de Barara un circo taurino dirigido por el espada Baccabó. Después de concluir su temporada en dicho lugar, vendrá a Quito con el objeto de dar varias funciones.

De todo.—Sebastián Barriga y Enrique Chiriboga Bustamante se encuentran presos en la policía por haber estado recorriendo a todo galope en sus caballos.

—Delin. Guerrero se llama un individuo que andaba amenazando con revolver, a todo transeunte. *Los chapas* le sorprendieron y a la reja se ha dicho.

El Sr. Pedro Morales tiene un rabioso perro que ocasiona a los transeuntes buenos heridos; pues, ayer mordió en el brazo a una niña, llamada Aveлина Ojeda.

Se encuentra a vírenes de la respectiva Autoridad, Dolores López, mujer de quien se dice, es la madre de la criatura aquella a quien se le encontró boba en el pretil de San Francisco.

—Antonia Quiñero, fue inhabilitada por la Comisaría de turno por haber tenido abierta su cantina hasta altas horas de la noche, originando graves escándalos.

Pesame.—Los envíos muy sentidos al Sr. Comandante Antonio Oyarvide, Jefe del batallón Quito acantonado en Riobamba, por el duelo reciente que le afluje con la muerte de su hija Lucrecia Lola, acaecida en la última semana.

Es un ángel más que sube a las regiones lúneas, dejando desgrazado el corazón de sus amantes padres a quienes acompañamos sinceramente en su dolor.

Inventarios.—Regresó a esta ciudad el Sr. Sebastián Vasconez, Secretario de la Intendencia, quien ha estado haciendo los respectivos inventarios de las Comunidades Religiosas.

La tempestad.—Como consecuencia de la que antes de anoche nos cayó, y de la desagua eléctrica que se nos vino encima, tenemos que deplorar la muerte del hermoso caballo de propiedad del Sr. Reinoldo Morúa. No conocemos otras desgracias.

Examen lucido.—El sargento primero, Antonio Suárez, del batallón "Guardia de Honor" y alumno aprovechado del Conservatorio Nacional de Musica, ha obtenido, previo un lucido examen, el grado de Profesor de Música, de segunda clase.

Damos nuestras felicitaciones al Sr. Suarez por su aplicación y aprovechamiento en arte de Meyerber.

A petición.—Hemos recibido la siguiente carta que la reproducimos por pedido del autor:

"Alterres de las Escuelas Profesionales de Artes y Oficios de San Bosco." —"Un noble medio que ayude a la Obra Salesiana en el propio trabajo a los niños estudiantes en sus colegios," sonia repetir nuestro Padre Don Bosco a las buenas personas y a los Sres. **CONFERENCIANTES.** Los señores conferenciantes tienen poco trabajo. Si no se persucian han desmerecido algún tanto por la imbecilidad materialista de las personas Maestros que los dirigen; ahora, como ha habido favorable cambio, dada la competencia de los nuevos conferenciantes, pueden sin temor atender al público un trabajo completo y adecuado en ambientes tales.

Se desearía que todas las personas que desean de algún modo favorecer a los niños pobres asistidos en la Casa Salesiana, se dignen honrarlos con sus ordenes que serán cumplidas con puntualidad y exactitud.

Por este nuevo acto de caridad para con los niños pobres, me anticipo en agradecerles—El Director, S. Guido Rocca."

Sarcuña.—Pedimos a quien corresponda que el Capitán inválido, Francisco Romero, se le haga cumplir estrictamente la prisión a que fue condenado por sentencia judicial. No hace días que fue penado y ya lo vemos paseándose por la ciudad como quien hace burla de los mandatos de la autoridad y de la ley.

Sacul.—Un niño hace algunos días se enfermó el Sr. José Eguez, Jefe de Sección de Oriente.



SR. NICOLAS LERROSO
Cuando las funciones del estómago están debilitadas, la digestión es lenta, dolorosa, y pesada, el apetito es pobre y una persona así afectada debe alimentarse hasta sanar con sustancias livianas que en el menor volumen posible contengan la mayor cantidad de elementos nutritivos.

La Emulsión de Scott Legítima

es el alimento concentrado por excelencia que tonifica y fortalece el estómago y nutre todo el organismo sin recurrir las funciones digestivas. Ciertas formas de dispepsia, rebeldes a todo tratamiento, desaparecen prontamente con su uso. Hay más elementos nutritivos en un volumen igual de Emulsión de Scott que en un volumen igual de cualquiera otro alimento.

El Sr. Nicolas Lerroso, de San José, Uruguay, escribe: "Hace como un año que sufría de dispepsia, había perdido el apetito y las fuerzas y sentía un decaimiento general."

Después de experimentar con todo sin encontrar ningún alivio, me decidí a probar la Emulsión de Scott. Durante dos meses de uso me quedé completamente restablecido y gozo actualmente de buena salud. —NICOLAS LERROSSO, SAN JOSÉ, URUGUAY.



Sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la Legítima de Scott; la única que no se separa, la única que no se enrancia y se conserva siempre fresca y agradable en todos los climas y estaciones, y la única recomendada por todos los médicos del mundo. Ninguna es recusada por los niños, la mamá del niño, cualquiera sea el pesada a cualquier edad.

Las Tablitas de Cremona de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima forman el mejor tratamiento médico de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Desearnos al amigo su pronta mejora.

Voto de aplauso.—El Comandante Viel, Jefe de Pesquisas, ha discernido un voto de aplauso al Ayudante, señor Olaviano de la Torre, por su brillante desempeño en la Jefatura de Investigaciones.

Pasajeros.—En los carros de la Empresa de Transportes, salieron hoy para el Sur las siguientes personas: R. P. Froilán Pozo, Rosaura Moya, Angela Garrido, A. Villaverde, cinco Hermanas de la Caridad, M. Cobo, A. Batallas, Julio Borge y José Najas.

AVISO

El Juzgado lo municipal, por auto de 23 del presente, declaró abierta la sucesión intestada en los bienes del Sr. Dr. José Virragomez A.

Quito, Noviembre 25 de 1904. El Escribano, Fernando Avilés F.

SUCURSAL "LA ITALIA"

Llegó directamente de Italia, cinco mil artículos: Chocolate, Salmones en diferentes cajitas de fantasía nunca vistas en Quito, se vende a precios sin competencia, a las personas de buen gusto que pagan por verla para quedar bien con cualquiera compromiso con sus amistades. Quito, Noviembre 12.—1 m.

LORENZO DURINI
ARQUITECTO.

Empresario—Constructor.

Provisoriamente tengo establecida la oficina en mi casa de habitación, plaza de la alameda Núm. 90.

Quito, 22 de Diciembre de 1903.

CONSULTORIO
MEDICO QUIRURGICO

DEL DR. HELIODORO VALENCIA

En la calle de la Compañía, casa del que fue Dr. Pablo Herrera, encablado el público instalado este beneficio a favor de la salud.

Este Consultorio cuenta con un buen número de aparatos que son útiles para el médico y al cirujano para evitar errores de diagnóstico y conseguir el mejor éxito que la ciencia pueda proporcionar.

Además el público contará con la abnegada puntualidad en la asistencia a domicilio, sin distinción de personas, ni elección de horas ni de horarios.

Se reciben consultas desde las 12 m. hasta las 2. p. m.; y consultas gratis para las personas indigentes de 3 a 3 p. m.

(Carrera García Moreno N. 65)

Noviembre 16 de 1904. 8 v.

Se arrienda un departamento en la casa de la finada Srta. Alegría Troncoso en Santa Barbara. Para darlas, entendiéndose en la misma casa.

Noviembre 15 de 1904.—15 v

J. LEONIDAS TERAN
ABOGADO

Comunica al público y en especial a su clientela que ha trasladado su estudio a la Carrera Guayaquil, intersección Mejín (Herrerías) de San Agustín, casa del Sr. Miguel A. Cruz.

Como siempre acepta poderes y auctos judiciales de provincias, ofreciendo exactitud y escrupulosidad.

Horas de despacho de 8 a 10 a. m. y de 1 a 4 p. m.

Noviembre 9 de 1904. 15—reces.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más fino. Oporto Jerez. Vino Málaga. Braghetto Barolo. Tocay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Grapé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeraldena. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA
MODA ELEGANTE
ESCUELA Y TALLER DE
Sastrería
premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buffalo
En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastre*.
Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece
Manuel Chiriboga Alvear.
Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

OFREZCO á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:
Papel fino y ordinario, propio para circulars, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios.
Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, merfi, visita etc., etc.
Monogramas para cartas y partes de matrimonio.
Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electroimpadas y fotograbadas con imagenes y otros emblemas.
Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.
Gésar Viqueza P.
Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"
GRAN RESTAURANT
SE ADMITEN ABONADOS
Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.
Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.
Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa e italiana.
El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.
Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.
Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270.—Apartado N° 243.
El propietario,
SOCORRO DUQUE.

Vigorizador de la vida
AFRODISIACO DEL DR. BRANDE
Para hombres débiles y nerviosos
REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.
Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, prostración nerviosa, concusión, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.
Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones que sueñen aries, afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.
Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las cestas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.
BRANDE Y CIA. QUIMICOS
214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—11n año.

GERASEPTOL VALTHY
Capitulinas con envoltorio de glicol, se disuelven en el Intestino. No causan el ESTOMAGO, NI ERUCTOS, NI MAL OLOR.
CURA:
Enfermedades de Vías Urinarias
GONORRREA, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.
Penetra por oración en las capas profundas DESTRUYENDO EL GONOCOCO.
PARIS 12, Rue Vivien, y todas las Farmacias.

SOMBRETERIA ALEMANA
de Carlos Schroeder
CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ
Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA Y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.
Sombreros de piel de Rusia.
Sombreros paja Sport club.
Sombreros de pelo primera calidad.
VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rapida"
se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados y toda clase de obras concernientes al arte
COR ESPERO Y PURTUALIDAD

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M. acaba de recibir un lindo surtido de mantas de muselina y burato frances bien baratas.